

**"ABRO HILO"**POR JOSÉ LUIS
SÁNCHEZ MACÍAS**DE LO PERDIDO,
LO GANADO...**

Ya no hay de otra. La reforma al Poder Judicial es un hecho, así como lo asumen en el Poder Judicial Federal, incluidos las y los ministros. Aceptan que frente a 36 millones de votos no hay mucho por hacer.

Ante la disyuntiva de extinguirse o luchar; jueces, magistrados y ministros tendrán que hacer algo para lo que no estudiaron, para lo que no se prepararon: negociar en una arena que desconocen; la política.

ABRO HILO...

Atrás quedaron ya los meses en los que pelear por el Poder Judicial era una opción para salvarlo de las reformas que, desde el 5 de febrero, el presidente López Obrador envió al Congreso con el afán de modificarlo o desaparecerlo.

Los mítines, las reuniones, las cartas y los reclamos son ya inútiles.

Morena y aliados están decididos a hacer valer su mayoría.

En el otro frente, los juzgadores -como un sentenciado que acepta su final- buscan recuperar poco o algo de lo que perderán y apelan a la gradualidad de la iniciativa.

La reforma judicial es producto de una transición de sentimientos del presidente López Obrador: Pasó del enojo, cuando desde la Corte tiraron reformas -como el traspaso de la GN- y detuvieron obras; a la venganza que se aplicará con la mayoría en el Congreso de la 66 Legislatura en dos meses.

En su afán de consolidar la 4T, Obrador aplicará la máxima de Maquiavelo: "La afrenta que se le hace al enemigo debe ser, por tanto, tal que no haya ocasión de temer su venganza". No quiere otro revés de la SCJN.

El futuro del Poder Judicial está en el terreno político.

La misma presidenta de la Corte, la ministra Norma Piña ha dejado entrever que -dejó la soledad de su escritorio- para negociar, pese a que el diálogo no ha sido el sello de su gestión y por lo mismo ya no es bien vista dentro del PJF.

Sin embargo, es mentira que la quieran fuera de la Presidencia de la Corte.

Desacostumbrados a dar la batalla, el PJF está dividido: Vemos a trabajadores e

impartidores de justicia pelear por sus derechos y a ministros que se defienden por separado. Lo cierto es que, juntos o fragmentados, siguen sin poder explicar a los mexicanos por qué son importantes.

La decisión está tomada, el enorme problema de las negociaciones políticas es que precisamente son eso, negociaciones unilaterales, y ante esta negociación sorda, en el Judicial tendrán que aplicar aquel refrán: de lo perdido, lo ganado.

CIERRO HILO...**#POLITIK-TOK:**

** Pasó junio y "Dos Bocas" sigue parada a pesar de la promesa de Octavio Oropeza, director de Pemex.

Fuentes dentro del proyecto, confirman a esta columna, que la planta de cogeneración -encargada de proveer energía a la refinería- no aguantó la carga.

La CFE no pudo dar ni soportar el servicio para la refinería.

La empresa "Techint" se encargó de

crear una nueva planta. Por si fuera poco, hace dos semanas la primera de 19 plantas se vio rebasada durante las pruebas de crudo.

Las instalaciones no soportaron la presión de la carga de crudo y derivó en un derrame que, hasta el domingo 30 de junio, seguían limpiando.

"De qué va a refinar va a refinar, pero no en los tiempos que quiere el presidente, sino en por lo menos un año y medio más" dijo un alto directivo a este espacio.

** En Guerrero, el reconocimiento a Félix Salgado Macedonio es evidente.

Polémico hombre de izquierda, respaldado por 36 años de lucha social: Inició el 88 a lado del entonces candidato a la presidencia Cuauhtémoc Cárdenas.

Ese año, como diputado federal por Iguala arrojó boletas rotas y quemadas en San Lázaro para evidenciar el fraude electoral.

El 2 de junio ganó por una importante mayoría su reelección; en septiembre iniciará su tercera legislatura en la Cámara alta.

También fue presidente Municipal de Acapulco. Fundador de Morena, ha caminado al lado de López Obrador y de la próxima presidenta Claudia Sheinbaum, es el candidato natural a la gubernatura de Guerrero. No lo pierdan de vista.

La misma presidenta de la Corte, la ministra Norma Piña ha dejado entrever que -dejó la soledad de su escritorio- para negociar, pese a que el diálogo no ha sido el sello de su gestión y por lo mismo ya no es bien vista dentro del PJF



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

el INDEPENDIENTE

4

02/07/2024

OPINIÓN

